



**Nombre de alumno: FLORISELDA  
VELÁZQUEZ MENDEZ**

**Nombre del profesor: JOSE ENEMIAS DE  
LEÓN**

**Nombre del trabajo: ENSAYO**

**Materia: PROBLEMAS SOCIOECONÓMICOS  
CONTEMPORÁNEOS**

**Grado: 3 CUATRIMESTRE**

**Grupo: A**

Frontera Comalapa, Chiapas a 12 de julio del 2020.

## INTRODUCCIÓN

En este ensayo hablaremos de los temas más interesantes en la economía en el contexto actual. Hablaremos de ellos como, el capitalismo, la resistencia socialista, la globalización y los tratados internacionales y planes de desarrollo. A pesar de que la economía mexicana ha experimentado periodos de crecimiento y contracción durante la pasada década, la realidad es que ha sido un periodo caracterizado por la expansión.

La inestabilidad económica actual de México está sujeta principalmente a dos variables; el tipo de cambio y el precio del petróleo, y se encuentra lejos de ser favorable y aún más lejos de mostrar una pronta recuperación. A continuación veremos todas estas características y tipos de textos.

## EL CAPITALISMO

El capitalismo es un sistema económico y social basado en que los medios de producción deben ser de propiedad privada, el mercado sirve como mecanismo para asignar los recursos escasos de manera eficiente y el capital sirve como fuente para generar riqueza. A efectos conceptuales, es la posición económico-social contraria al socialismo. Esto surgió aproximadamente, en el siglo XVII en Europa cuando el Feudalismo estaba desapareciendo en Inglaterra.

El capitalismo es un sistema que busca constantemente obtener un beneficio económico al aumentar su capital, algunas de sus principales características son las siguientes:

1. Sus factores fundamentales son el trabajo y el capital.
2. Aumenta la competencia en la oferta y demanda de bienes y servicios, lo que a su vez genera el libre mercado.
3. Es un sistema socioeconómico basado en el reconocimiento de los derechos individuales, por tanto, se respeta el carácter privado.
4. En el sistema capitalista el Estado apenas tiene una mínima participación.
5. Los ingresos capitalistas dependen de las condiciones particulares de cada sociedad.

El capitalismo actual en el mundo y la sensación de crisis es general en el mundo y no son pocas las voces que llaman a la instauración de un nuevo orden mundial, unas de manera directa y otras de manera subliminal, pues la construcción de ese orden es algo que se lleva haciendo desde hace mucho tiempo, y se caracteriza por

ser un capitalismo de Estado, donde las administraciones públicas administran cantidades cada vez mayores de fondos públicos.

## **RESISTENCIA SOCIALISTA**

La Resistencia Socialista es un partido político británico de izquierda revolucionaria que se define como marxista, trotskista, feminista y ecosocialista. Fue fundado en 2002 tras la unión de dos organizaciones trotskistas (la Red de Solidaridad Socialista y el Grupo Socialista Internacional).

El Socialismo está basado y fundado en Democracia Participativa, Economía de Equivalencias y Justicia Social, que desarrolle un Nuevo Proyecto Histórico, donde todas las fuerzas democratizadoras se unan en una Correlación de Poder. Esta alternativa se debe construir en base a las experiencias anteriores, y centrada en la ciencia y tecnología actuales.

Existe una frase que siempre decía Ernesto "Che" Guevara es: "Hay una cuestión que tenemos que entender, nosotros no podemos ser hijos de la práctica absoluta, hay una teoría; que nosotros tengamos algunas fallas, algunos motivos de discusión de algunos aspectos de la teoría, bueno, pues perfecto. Para poder hacer eso, hay que conocer, aunque sea un poquito de teoría".

## **LA GLOBALIZACIÓN**

La globalización es un proceso económico, tecnológico, político, social y cultural a escala mundial que consiste en la creciente comunicación e interdependencia entre los distintos países del mundo uniendo sus mercados sociales, a través de una serie de transformaciones sociales y políticas que les brindan un carácter global.

La globalización es a menudo identificada como un proceso dinámico producido principalmente por la sociedad, y que ha abierto sus puertas a la revolución informática, llegando a un nivel considerable de liberalización y democratización en su cultura política, en su ordenamiento jurídico y económico nacional, y en sus relaciones nacionales e internacionales.

Los tipos de causas de la globalización lo que sería: La nueva reestructuración geopolítica del mundo acontecido después del término de la guerra fría; la aceleración de los ritmos de apertura económica y de intercambios de mercancías, bienes y servicios; la liberalización de mercados de capitales que conforman plazas financieras y Bolsas de Valores de todo el mundo.

Algunas de las consecuencias de esto es que los estados democráticos pierden la capacidad de control de los flujos de información y de comunicación horizontal entre

los ciudadanos, con la aparición de la Internet, la globalización del crimen organizado, el tráfico de drogas y de armas, la globalización de la tecnología, el blanqueo de dinero, la agresión violenta y que se conectan a través de la Internet constituyen una amenaza seria para los Estados-nación.

También están los tipos de la globalización que seria los siguientes:

1. Globalización de mercado
2. Globalización en la producción
3. Globalización económica
4. Globalización social
5. Globalización cultural
6. Globalización tecnológica

### **TRATADOS INTERNACIONALES Y PLANES DE DESARROLLO**

Son acuerdos legales entre las naciones que ayudan a facilitar relaciones de todo tipo entre ellas. Los más habituales suelen ser los relacionados con la economía, en referencia a la exportación e importación de todo tipo de productos sociales, referidos a la entrada y salida de extranjeros en los países, extradiciones, personas acusadas de delitos en sus países de origen.

Actualmente, los más importantes son los que se refieren a la cooperación entre países para el desarrollo, los considerados países del tercer mundo y los llamados países emergentes.

También pueden bloquear la libre circulación de personas fuera del país, por lo que los acuerdos también pueden perjudicar notablemente a los países contra los que van dirigidos.

Los tratados internacionales en México se dan de la siguiente forma:

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) envía los tratados a la consideración del Senado de la República, el envío de los tratados a la Cámara de Senadores se efectúa a través de la Secretaría de

Gobernación en cumplimiento de lo dispuesto por la Ley Orgánica de la Administración Pública con respecto a las relaciones entre el Poder Ejecutivo y los otros poderes. La formación de leyes, aprobación de tratados y decretos dan inicio con base en el Reglamento de Debates sobre la forma intervalos y modo de proceder en las discusiones y votaciones.

## CONCLUSION

En general la característica más destacada de la economía en la actualidad es el proceso creciente de mundialización. Los medios de comunicación, la informática y la paulatina supresión de trabas fronterizas contribuyen a fortalecer la tendencia hacia el establecimiento de la denominada. Toda esta información es de gran utilidad para nuestro conocimiento y saber más de nuestro país y como está establecido todas estas constituciones y su globalización.

## BIBLIOGRAFIA

Arredondo, L. L.(2015) El contexto de la economía mexicana. Obtenido de <http://www.stunam.org.mx/20congresos/20cgo34/informes2015/01sgeneralanexo2.pdf>

García, E. d. (Febrero de 2007). Tratados internaciones y vigentes en México. Obtenido de <http://www.diputados.gob.mx/sedia/sia/spe/SPE-ISS-03-07.pdf>